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■年轻态

为两栋楼谋利益
业委会主任成“第一老娘舅”

2012年前，阳光科投大厦一直聘
请上海黎达物业发展有限公司管理。
由于人工成本上涨，该物业公司在
2011年提出调整科投大厦物业费，这
一提议遭到了部分业主的拒绝。不调
价物业面临亏损风险，可能要当甩手
掌柜，调价又难以获得业主支持。

一开始物业公司提出的方案是
每平方米的物业费要涨到6.5元。这
对业主来说可是一笔不小的数目。
调价可以，但要有依据。身为业委
会主任的戴军要求物业公司拿出所
有的人员名单和工资支出等明细，
由业委会成员中的专业人士来研究
一下其收支状况是否合理，经过讨
论，双方各执一词。在整个商讨过
程中，戴军并没有完全否认物业要
求涨价的行为，而是反复强调：“物
业公司是企业，追求利润天经地义，
但是不能追求暴利，而是微利。”业
委会对物业管理进行了成本核算，
努力寻找一个收支合理的平衡点。
经过艰难的协商，终于将物业费谈
到了 5.55 元/平方米的价格。这个
价格得到了双方的认可。

好事多磨，之后物业公司换了法
人，虽说公司名字没换，但原班人马
全部撤换，在交接时，戴军发现存在
诸多问题，挺身而出参与协调解决了
很多事。

今年，眼看着与物业公司五年的
合同快到期了，戴军又开始忙碌起
来。科投大厦的商务楼共有业主48
户，因为敢于为业主出头，戴军成了
楼里的“第一老娘舅”。最近，他常常
利用8小时之外的休息时间，到其他
小区踩点考察，物色合适的物业公司。

在采访中，上青实业负责人表
示，公司一直都很支持戴军的业委会
工作，在工作安排上给予了更多的灵
活性。当其遇到难题时，公司利用自
身财务、法务和人事方面的资源，提

供了报表审查、合同审核等方面的专
业支持。为鼓励戴军更好地为广大
业主服务，公司还会对其进行思想上
的沟通和交流，鼓励其为社区居民和
入驻企业多办实事好事。

一手拉72家房客一手拉白领
老少搭档推动社区自治

戴军有着“70后”身上常见靠谱
的特性。他有一个“忘年交”，是比他
小了一轮多的1986年出生的居委党
总支书记郭云。

穿过商务楼，是一座18楼的高
层——建国西路287号科投阳光世
纪公寓，里面住了72户人家，被戏称
为72家房客。在居民楼楼下的一面
墙上则是关于“72家房客与美好相
约”的故事。

郭云告诉记者，早在2015年5月
8日，72家房客就成立了“互帮互助
联谊会”，并发布了《互帮互助公
约》。“这栋楼里住的几乎都是老年
人，很多还是子女在海外的空巢老
人，人到晚年，或多或少有着不能解
决的困难，所以我们呼吁商务楼的白
领也能为老人献一份爱心。”

去年年底，戴军与郭云一起整合
了商务楼的白领资源，成立党建联
盟，举办了一场社区微音乐会，受到
欢迎。

根据社区有需要帮助老人的需
求和科投大厦楼宇党建服务联盟党
组织的志愿服务意向，肇嘉浜居民区
党总支以科投大厦阳光四季公寓活
动型党支部为依托，组织党建联盟成
员单位与老人结对帮扶，并签订了协
议，服务时间为2018年3月至2019
年3月。

在一场插花活动中，郭云请来了
插花师，年轻白领在老师的指导下学
做插花，将成品送给老人。“这些活动
的效果超出了我的预期，年轻人和老
人都是第一次见面，但他们聊得很
好，交流起来丝毫没有障碍，有的还
成了忘年交。”

青年报记者 刘春霞

本报讯 在草莓种植大棚里走一
圈，鞋子上居然看不到一点泥土！如
此干净清爽、让人穿着西装也能下地
干活的草莓种植棚就位于浦江绿谷
上海交通大学低碳农业实践基地
内。而从这个种植棚内“产出”的草
莓，一颗颗更是“高学历、高颜值、低
成本”。青年报记者昨日采访获悉，
经过多年科研攻关，上海交大农生学
院许文平博士准确把脉传统种植难
题，带领团队探索出了既能大幅提升
产量，又实现“减农药、减化肥”效果
的草莓种植技术。

风味清新、维C丰富的草莓历来
很受大众青睐，而种植周期短、经济
效益高等优势也让草莓成为城市市
郊休闲和观光农业的优选作物。传
统草莓种植过程并不繁琐：定植草莓
苗，缓苗后依次覆盖棚膜和地膜。不
过，要种出好吃又健康的草莓就需要
一定的“科技含量”了。

许博士的草莓到底是如何实现
产量和品质双提升的呢？许文平介
绍说，传统的草莓种植技术有许多缺

陷，克服了这些不足，就能种出更好
吃的草莓。比如，传统模式地膜覆
盖晚，覆盖地膜前需要大量除草，许
博士就带领团队先覆地膜，有效控
制了杂草。再比如，传统模式棚膜
覆盖晚，易受雨水影响，湿度大、病
虫害多、农药量较大就导致栽培效
果低，许博士的团队就全程都覆盖
棚膜（前期群膜卷起，通风除湿），有
效控制了病虫害，减少了农药。

同时，应用科学的栽培手段，例
如使用滴灌控制土壤的温湿度，用
反光地膜替代普通黑地有效提高果
实品质。许文平表示，这种新的草
莓栽培模式实质是创造了一个干燥
和干净栽培环境，通过对水肥的控
制，一方面降低了空气湿度减少病
害；另一方面，通过精确施肥，降低
了肥料的使用。他笑称，这样的栽
培作业环境，干净舒适，“穿着西装
也能下地干活。”

目前，交大农生学院已经与上海
浦东的部分果园达成合作，实现这种
新型草莓种植技术的推广，许博士团
队现在也在向种植草莓的农民推广
这种种植方法。

70后业委会主任成为社区“第一老娘舅”

为72家房客营造“熟人社会”
徐汇区阳光科投大厦业委会由一幢商务楼

和一幢住宅楼的业主组成，自从上青实业入驻科
投大厦，当时35岁的戴军似乎与这两栋楼结下
了不解之缘。 青年报首席记者 范彦萍

交大许文平团队探索出新型草莓种植技术

产出“高学历高颜值低成本”草莓

戴军（左）在向业主们了解情况。 青年报记者 施培琦 摄


